



浅羽学園袋井市立浅羽北小学校学校だより

はばたけ

光と大地の子

待ちに待った2学期、良いスタートを切ることができました！

37日間の夏休みが終わり、8月28日(月)に81日間の2学期が始まりました。久しぶりの登校でしたが、笑顔で登校してくる子供たちの様子は、夏休みを経て一回り大きくなったように感じました。

さて、この2学期には、子供たちの思い出に残るような大きな行事がいくつも予定されています。本年度の経営目標は、「自分で考え ともに考え合い みんなが笑顔になれる学校 ~任せて認める指導を通して~」です。2学期にある様々な行事は、特に「考える力」の育成に重点を置いている本校にとって、この経営目標に迫ることのできる機会と考えています。教職員一同、子供たちとともに、「みんなが笑顔になれる学校」を目指して頑張ります。保護者の皆様、地域の皆様には、1学期と変わらぬ御理解と御協力をお願いします。

話は変わりますが、現在、10月21日(土)に予定している、運動会「光と大地のつどい」の開催方法について検討をしています。近隣の小中学校同様、ここ数年で開催方法が大きく変わってきた「光と大地のつどい」ですが、新型コロナウイルス感染症が落ち着いてきた今年は、どのような開催方法が、子供たち、保護者の皆様、地域の皆様にとってBestであるのか、知恵を絞っているところです。詳細が決まりましたらお知らせいたしますので、しばらくお待ちください。

2学期始業式 校長式辞より(一部省略)

おはようございます。いよいよ今日から2学期のスタートです。

さて、2学期も、私からみなさんに伝えたいのはこのことです。「考える」力を付けるということです。考えることってたくさんあるのですが、2学期、特にこれを考えてほしいということをお話します。

一つ目は、学習の振り返りです。授業の最後に、振り返りをしていると思います。振り返りの時間は、1時間の学習がどうだったか、何を学んだのかと自分で考える時間です。1時間の授業の中で、自分で考えたり友達と考え合ったりしますね。一生懸命いろんなことを考えると、頭の中がいっぱいになるので、頭の中を整理する必要があります。ですので、授業の最後に、学習のめあてに対して、こんなことが分かった。こんなことができるようになった。と、学びを振り返って自分の言葉でまとめるのです。でも、勉強していて分からないときもありますよね。そうしたら、これが分からなかった。とか、ここまではできたけど、ここはまだできなかった。と振り返ればいいのです。どこが分からないのか、何ができなかったのか、が自分で分かっているということが大事なのです。そして、それをそのままにせず、自分で先生や友達に聞いたり、次の時間に解決したりしていけばいいのです。振り返りの時間は、自分が1時間で学習したことをよく考えて整理する大事な時間です。だれも話をせず、しーんとする時間にしてほしいと思います。一人一人が一生懸命考えて、ノートやワークシートに書く鉛筆の音

だけが響く、そんな教室をクラス全員で作ってください。授業中、一人でじっくりと考える、しーんとする時間。ぜひ、先生とみなさん全員でそういう時間を作り出してくださいね。

二つ目は、言葉づかいです。自分の言葉遣いはどうだろうか、振り返ったことはありますか。周りの人がうれしい気持ちになるような、ふわふわ言葉をつかっていますか。だれかが傷つくようなちくちく言葉をつかっていることはないでしょうか。みなさんに覚えておいてほしいのは、自分が思っているのと、相手を感じるのは、同じではない。ということです。自分はちくちく言葉ではないと思ってつかっている言葉が、相手にとってはちくちくと傷つくこともあるのです。2学期は、全員がふわふわ言葉をつかいます。自分は使っているから大丈夫と思うのではなくて、相手が、友達が、嫌な気持ちになっていないかな、うれしい気持ちになっているかなということを考えて、言葉をつかってください。

2学期、みなさんに特に考えてもらいたいことは、学習での振り返りのこと、言葉づかいのことです。今日、こうやって2学期のスタートに全校児童が同じ話を聞いていますので、クラスのみんなで、学校のみんなで、同じ気持ちでがんばっていきましょう。そして、みんなが笑顔になれる学校にしていきたいと思います。



夏休み中、校内の工事が行われました。

この夏休み期間中に、いくつか校内の工事が行われました。まず、運動場の南にあったバックネットですが、あちらこちらが腐食しており、大変危険な状態でしたので、安全のために撤去作業を行いました。

並行して、校内の蛍光灯をLED照明に交換する工事も行われました。教室、廊下、トイレ、体育館、街灯など、敷地内にある蛍光灯のすべてがLED照明に変わりました。「教室が暗いのでは・・・。」という声も学校に届いていましたが、明るさも十分確保されたと思います。トイレの照明は人感センサーとなり、明るさとともに、消し忘れの防止にもつながります。参観会等の折に、教室の様子を見ていただけたらと思います。



大きな花を咲かせました！

3年生の花壇では、ひまわりが大きな花を咲かせました。3年生が協力して草を抜いてきれいにし、袋井市からいただいた種を植えました。今年は例年以上に暑く、しっかり育つか不安でしたが、見事大きな花を咲かせてくれました。2学期は行事も多いですので、ひまわりのような子供たちの笑顔が見られるといいなと思います。



